

LA IDEA

SEMANARIO REPUBLICANO

S. D.

DIRECCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
CALLE DE SIXTO RAMÓN PARRO, 27, TELÉF. 133

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

La correspondencia referente á suscripciones, anuncios, etc., debe dirigirse al Administrador. La política, literaria ó de redacción, se enviará al Director de este semanario.
Los originales que se remitan estarán firmados y no se devuelven publiquense ó no.

En Toledo un trimestre.. 1'25 pesetas.
Fuera de la capital, id... 1'50 »
Número suelto..... 0'10 »
Anuncios y comunicados á precios convencionales.

Pago adelantado.

LAS ELECCIONES DE DIPUTADOS Á CORTES

Las baladronadas del Gobierno han quedado incumplidas.

Eramos pocos; no suponíamos nada; la voz Republicana, representaba las trompetas de Jericó, y la charanga revolucionaria no tenía tropa detrás y tocaba por complacerse.

Claro es, no tenía gente detrás la charanga, por que la palabra *gente* es unequivoco indefinido de muy mal gusto, pero llevaba tras sí gran número de personas, entendiendo por tales á los seres conscientes y resueltos defensores del bien del país.

Si hubiéramos de escribir en satírico, bien podía decirse, que mientras nuestra charanga filarmónicamente sonaba, Su Excelencia el Presidente del Consejo de Ministros, tocaba la zambomba, instrumento infantil, propio del portal de Belén, donde sin duda se halla con sus malos pastores.

El Sr. Silvela, se ha acreditado en esta ocasión de muy mal médico, pues no ha sabido pulsar al país y sus practicantes, han sido, naturalmente, más malos que él.

El Ministro de la Gobernación, procurando dividir y disgustar á la familia, á quien quito la tranquilidad necesaria para curar el enfermo; el Sr. Villaverde que se despide gustoso de la casa del cliente, y el Sr. San Pedro que viene á aumentar los gastos de la enfermedad, han sido á cual peores y no sabemos quien de los tres es el más malo.

Si algo faltaba á Silvela, como le hubiera podido salir un grano, le salió un profeta, el Conde de Romanones ¡y vaya con sus profecías!

Poco se ha instruido el Ministro de Instrucción y no consentiría yo que me echasen las *cartas*, por temor á que sucediese lo contrario á lo dicho por él, porque como es *imperfecto*, físicamente hablando, así lleva sus imperfecciones á la esfera del cálculo, faltando á un refrán que dice: «que en un cuerpo chico puede encerrarse un alma grande», refrán que habrá de complementarse, diciendo en adelante «como el alma no sea monárquica.»

Las elecciones en suma, han justificado de malos estadistas á Silvela y sus secuaces, pues demostrado está que en el país se han emitido quinientos mil sufragios genuinamente republicanos, y donde la opinión es libre y consciente, hubo mayoría abrumadora para buenos representantes del pueblo.

Madrid, Barcelona, Valencia, Zaragoza y gran número de capitales merecen bien de la patria, porque no han dejado se les imponga el mandato oficial que muchas veces es un estigma denigrante.

Por lo que hace á Toledo, las elecciones interesaban solo al partido Republicano bajo el aspecto de que el sufragio se practicase en toda su pureza y allí han estado, los Concejales, presidiendo mesas y todos nuestros correligionarios, siendo activos vigilantes, para que no se diera el pronosticado pucherazo, vergüenza de los que lo intentaban, para suponer un

censo que legítimamente nunca tendrán á su disposición.

Querían evanecerse con cifras cavilísticas, que sólo en su imaginación caben y á muchos de nuestros amigos rogaron la tolerancia misericordiosa, por que según ellos decían, «al partido republicano nada interesaba directamente y 500 votos concedidos y supuestos á cada uno de los candidatos, hacía más digna y llevadera su situación.»

No luchaban por el ideal, sino que se procuraba el imperio de la mentira, y á esos halagos falaces del que pide lo que nunca tendrá, no podía contentarse más que con la negativa firme del convencido.

Han transcurrido las elecciones con tranquilidad rayana en la apatía. No estaba allí el pueblo; nó acudía el partido Republicano y el interés decayó hasta el punto de constituirse algunas mesas tardíamente y apelando al recurso de cazar el Presidente á los primeros electores que en las Secciones se presentaban.

Si con nuestra conducta interesaban ó nó á los Republicanos de Toledo las pasadas elecciones, puede decirlo la siguiente sencilla estadística.

Para Diputado provincial.

D. Francisco Sánchez Bejerano, Abogado y candidato republicano, 884 votos.

Para Diputado á Cortes.

Sr. Duque de Arión, opulento aristócrata y candidato oficial, 848 votos.

En esto estaba nuestro interés; en demostrar que el cuerpo electoral va regenerándose cuando no se le prostituye con el dinero de Judas, y que entre los republicanos y los monárquicos hallará la natural diferencia que existe entre el padre obligado á sus hijos por ley de sangre y el padrastro que casi nunca es bueno.

SOBRE LO DE VALENCIA

DISCIPLINA Y JEFE

Son en mayoría inmensa los que miran las cosas y no van más allá de la superficie.

Por esto sólo pudo ser de efecto algún tanto transcendental, lo sucedido en Valencia entre republicanos, no por la transcendencia que en sí mismo tuviera.

No vamos á explicar los hechos diciendo que son achaque de democracias, ni tratamos de negarle toda importancia; pero justo es que á sus verdaderas proporciones queden reducidos.

Es indudable que, ni ante el supremo interés de la causa republicana, que es la de la patria, han sabido algunos acallar los impulsos de pasiones que no queremos calificar; es indudable que por la una parte

ha habido, al menos, falta de abnegación y sobra de personal intransigencia; pero es lógica extraña la que de un hecho concreto y personalísimo, intenta deducir consecuencias generales, como si se tratase, por ejemplo, de una excisión por motivos de ideas.

No era una disidencia y un nuevo partido, bandera y Jefe nuevos; ha sido sencillamente una discordia lamentable y bien lamentable, pero que no pasó de ser algo puramente *local* y *personal*; ni aun una idea se alegó como pretexto.

Sucesos de esta índole, en todos los estados de régimen parlamentario y representativo, y más en el nuestro, suelen registrarse durante los períodos electorales. No hace muchos días que anunciaba el telégrafo la inminencia de un choque entre los partidarios del Sr. Durán y los del Sr. Fernández Arias, al visitar éste el pueblo de Villanueva, en el distrito de Hoyos, y pocos días antes, gracias al último de esos señores, se evitaba también un conflicto en Hervás.

No quisiéramos acordarnos del Alcalde no ha muchas semanas destituido y acometido á pedradas, tal vez en el mismo día por los del bando contrario; ni de la criatura muerta de un golpe de piedra en brazos de la niñera, tras los cristales del balcón de su casa. No queremos hablar de los caciques Alcaldes ó no Alcaldes, muertos y asesinados por la pasión política.

En esta misma provincia, no hemos de citar nombres de pueblos, donde los principales de una y otra parte, frecuentemente han estado á punto de venir ó han venido y vendrán á las manos; donde el ciego encono político ha llegado, tal vez, al extremo de poner en los adversarios intenciones de crimen, pensamiento de asesinato; donde el revólver y la escopeta, los estoques y los cuchillos pudieran, quizá una vez y otra, haber salido al aire.

Y algo muy parecido sucedería en los mayores pueblos de población, si los grandes y medianos caciques tuviesen tras ellos entusiasmos y gentes numerosas y decididas; si contasen con algo más que con la felicidad de conceder favores, aun torciendo la justicia.

Si la Republica instaurada, aconteciese un día que en Sevilla, Zaragoza, etc., los bandos monárquicos se venían á las manos, aparte los sentimientos de humanidad y patriotismo, fuera aquél un mal día para la República: probaría que la Monarquía contaba con masas y con caudillos que las enfervorizaban, por la sugestión de la idea, hasta derramar su sangre.

Claro que con todo eso ni se justifica, ni siquiera se atenuan los hechos; pero al lado de los unos bien puede ir el otro.

Y por otra parte también ha tenido el suceso de Valencia sus resultados buenos. Ello nos muestran como ha de haber disciplina.

Y que tenemos un Jefe; en efecto.

M. CASTRO.

QUINTANAR DE LA ORDEN

(DE NUESTRO CORRESPONSAL)

ELECCIONES ESCANDALOSAS

En esta importante villa de la Mancha donde el partido republicano va aumentando rápidamente con valiosos elementos, casi todos de la tan buscada por el Sr. Costa, clase neutra, se han celebrado las elecciones, realizando los monárquicos, con un desahogo sin límites, inmoralidades inconcebibles.

El día 23 acordó el Comité republicano votar á D. Nicolás Salmerón, con la única idea de saber el número de correligionarios que hay en la localidad.

El domingo se constituyeron las mesas, y aunque no entraron en los colegios más electores que los 185 que votaron á Salmerón, al ir á hacer el escrutinio estaban las urnas reventando de papeletas.

Conociendo los sucios procedimientos, tan frecuentemente usados, sería inocentada preguntar, por que arte mágico se hizo la multiplicación, pero lo gracioso del caso es la frescura con que lo verificaron.

En el distrito de San Sebastián no quisieron descuidarse y á las ocho y media de la mañana ya estaba la urna llena de papeletas, que sin duda el Presidente había metido por equivocación, no sabiendo que hacía, soñoliento. Mandó sacarlas el Sr. Alcalde, procediendo rectamente ó por parecerle que quedaba tiempo todavía para hacer el embuchado.

Votando los republicanos, transcurrió la mañana sin incidente alguno, en tanto que no parecía un monárquico ni para un remedio.... «Ni falta que hacen—debieron pensar los directores del cotarro—á última hora vota uno por todos en cada distrito, sean ó no sean (que para el caso es lo mismo) y así les evitamos molestias.» Y cual lo pensaron lo hicieron. A las dos y media, en el distrito del Ayuntamiento, con un desparpajo envidiable, llamando la atención á los electores que había en el colegio, por si no lo notaban, un Interventor alzó la tapa del depósito de la voluntad nacional, y con un valor servil que merece recompensa y que la tendrá pues se hará indispensable para esa clase de servicios, fué metiendo puñados de papeletas, en tanto que los presentes formulaban protestas verbales y por escrito, que al otro le importaban un bledo, porque obraba impunemente. Si así lo mandaban ¿que iba á hacer el pobrecito?

En el distrito de la Concepción, negóse el Presidente á dar el pucherazo, hasta que llegó el Alcalde y mandó darlo, habiendo quien asegura que tuvieron que hacer fuerza para encajar la tapa ¡tantas fueron las papeletas metidas!

El Presidente de por la mañana, tan precipitadamente quiso introducir los paquetes, que metió uno atado con tramilla que parecía simbolizar el infamante yugo del caciquismo sujetando las voluntades de los hombres.

En los demás pueblos del distrito á sucedido algo por el estilo.

En resumen, no son verdad más votos que los republicanos, los monárquicos que figuran en las actas son.... lo contrario de la verdad. Y todo obra de los que juzgaba el ilustre Pi y Margall de la siguiente manera: «Son—decía el gran republicano—unos perturbadores, que mienten patriotismo y nunca lo tienen; hablan de ideas y no fueron jamás capaces de concebirlas. Cambian, no porque así convenga á la salud de la República, sino por querer arrimarse al que creen más cerca del Gobierno. Parte de la Nación y carcoma de los partidos, todo hombre honrado debiera negarles la mano. Su atrevimiento es tal que sólo es igual á su ignorancia ¡Ah! Mientras no nos deshagamos de esa funesta plaga, no esperamos para nuestra pobre patria ni felicidad ni sosiego.»

¡Moralidad, razón, justicia! ¿dónde estáis? Yo no lo sé, pero lo que es en Quintanar, en asuntos electorales, no; ¡puedo asegurarlo!

La compañía Paredes viene actuando con éxito en esta localidad. El domingo por la noche representó el hermoso drama de Dicenta, *Aurora*. El público, entusiasmado por las ideas expresadas en la obra, pidió, el acto, espontáneo, que la orquesta tocara la

Marsellesa, á lo que algunos individuos se opusieron con palabras soeces, ofensivas á la moral y al pudor de las señoras que en el teatro había, dando lugar con su insensata negativa á un conflicto, que gracias á la prudencia de los que la pedían, se contuvo.

Ayer, el Alcalde, so pretexto de temor de alteración del orden, pero más por su oposición á las tendencias de la obra, prohibió que se representara *Juan José y cualquiera obra*. De forma que hemos aquí, en Quintanar, privados, por el capricho de un señor, del espectáculo más culto; en tanto que veinte individuos que ganan honradamente su sustento en un trabajo constante que á los demás instruye, se tendrán que morir de hambre por el capricho de un señor.

Vea el Gobernador de la provincia la manera de que desaparezcan estas intransigencias, que de seguir adelante, pueden excitar los ánimos, hasta ocurrir lo que muy fácilmente puede el hoy evitar.

JOSÉ QUILLIS PASTOR.

Los Congresistas de Medicina.

En número de 250, aproximadamente, visitaron esta capital, los Congresistas de la sección duodécima (Odontología y estomatología) el martes pasado.

Las autoridades todas, el Colegio Médico y en suma la población entera, hicieron cuanto fué posible por complacer á huéspedes tan distinguidos.

La falange y comitiva, de tan simpáticos visitantes, admiró algunos edificios notables de la población y á la mitad de su jornada, se congregó en el Teatro de Rojas, donde en fraternal banquete, sufragado por el Congreso internacional y la Sección respectiva, recibieron el holocausto de sus compañeros de profesión.

El local artísticamente decorado, habría sugestionado á cualquiera por la discreta distribución de la mesa y adornos en aquel anchuroso espacio.

Nota armónica, multicolor, desusada en esta Ciudad, que solo se viste de herrumbre, fué aquella en que todas las Naciones del Universo, expresaban su agradecimiento, á las merecidas atenciones que España les ha otorgado.

El mundo entero es poliglota, para expresar afectos, porque si no bastara el idioma sería suficiente la mímica, y en aquella torre de Babel (por la diversidad de lenguas) todos entendimos llegaba á los labios desde el fondo del corazón, una manifestación de fraternidad por todos agradecida.

Hermoso espectáculo el presidido por la señorita Aguilar, ayudada por las autoridades locales y otros congresistas de fama universal.

Público distinguido llenaba todas las localidades, estableciendo galante batalla de flores, serpentinas y confetti, con los comensales.

Hablaron de modo muy elocuente dos ingleses, un alemán, un francés y varios españoles, entre ellos, el Gobernador civil, resumiendo los discursos, el Alcalde, el Sr. Ruano, Presidente del Colegio Médico y el Sr. Aguilar de Madrid.

Tuvo el acto la menidad conveniente, proporcionada por la música de la Academia de Infantería, que se hizo aplaudir muchas veces, sobre todo ejecutando aires nacionales, que agradaron bastante.

En la escalerilla del Teatro se hizo un grupo fotográfico de los asistentes que continuaron después visitando monumentos artísticos é históricos, y hasta las seis de la tarde, hora en que el tren partió, no dejaron ni un solo momento de recibir pruebas del afecto con que Toledo los acogió y los despedía.

En el acto á que no pudo asistir el Sr. Gómez de Nicolás, Director de LA IDEA, como Médico, Concejal y representante de la prensa, se repartieron los 30 únicos ejemplares de nuestra anterior tirada, modesta ofrenda que presentamos con mucho gusto á tanto sabio como honraron la Imperial Ciudad el martes 28 del pasado Abril.

Tiro rápido.

Llegaron las elecciones, que todo llega en este mundo.

Y las tres ramas monárquicas, liberales, conservadores y ultramontanos han sido derrotadas en Madrid y en la mayoría de las capitales de España.

Y lo habrían sido hasta en la última aldea sino hubiera sinceridad.

Más de treinta Diputados llevan á las Cortes los republicanos.

Y no van á decir *sí y no*.

Van á algo más importante, más grande, más patriótico.

Van á derribar ídolos.

¿Y el Jefe del Gobierno que vivía tan satisfecho con aquella *nota oficiosa* de recordación?

Han sonado las trompetas de Jericó y se le ha caído la casa encima.

Y tocan las músicas la Marsellesa y les siguen miles de republicanos.

Sin armas ni municiones... por ahora

Hasta que suene el tercer toque.

Sr. Conde de Romanones. ¡Atención!

Candidatura republicana, en Madrid, 28.410 votos.

Idem la monárquica, 16.270 id.

Diferencia á favor de la primera, 12.140 id.

Qué elocuencia la de los números ¡eh!

Toma *tripita* Roma-nones.

Y vuelve por otra, *mal Zaragozano*.

Vista la tremenda derrota, los Sres. Maura y Silvela, debieron dimitir irrevocablemente el mismo día 26.

No lo han hecho y hay que sentirlo por ellos.

Porque habrá que echarlos.

Maura dimitió; retiró la dimisión; ha vuelto á dimitir y continúa en el Gobierno.

Vamos, como en las comedias.

Hace que se va y vuelve.

En Madrid sólo han ganado los Republicanos unos dos mil votos.

En cambio los monárquicos han perdido más de diez mil.

Y están tan contentos.

El que no se consuela...

¡Pobre Sánchez! (Guerra, no Guerrita).

Quiso armar camorra á la llegada de Salmerón á Madrid, y no lo consiguió.

Los del orden como siempre, queriendo buscar el desorden.

Pero se les salió el aire; que sabemos ya mucho los republicanos para caer en las redes que nos tienden los monárquicos.

Muertes en Infiesto: desórdenes en Denia y en Boltaña y en Benabarre.

No nos extraña.

En los cuatro distritos luchaban *entre ellos* los monárquicos.

Y como no hay peor cuña.... ¡velay!

No por mucho madrugar amanece más temprano.

Nuestro Diputado, después de no dejar vivir á nadie porque se le despachase pronto el acta y de forzar el automóvil hasta el punto de tardar menos de una hora de aquí á Madrid, ha llegado tarde.

Otra vez, que haga el viaje en globo.
Pero quíá, viene el viento muy contrario.

Salmerón, ¡¡¡35.000 votos!!!

Casi tantos como obtuvieron en Toledo, en ciertas elecciones, algunos Concejales.

Fuera los ceros.

Y á propósito.

¿A quien representa el Duque?

¿A los ortodoros? ¿A los mauristas?

Debe ser á los liberales, porque según por ahí se dice y hemos visto, estaba de acuerdo con ellos.

Que desgraciados son algunos.

Parece ser que el Alcalde ha disgustado á *ambos á dos* candidatos.

¿Caramba! inconvenientes de haber dejado la *casa paterna*.

¿Y la Diputación provincial?

Buena, gracias

Los Diputados ansiosos del cumplimiento de la ley.

¿Serán válidos los acuerdos del día 6?

Crónica teatral.

El fin de temporada.—*Rosa la Molinera*.—El tenor Alarcón.

Llegó á su fin la temporada sino desastrosamente de modo poco feliz. El público que jamás fué comprensible se ha retraído bastante y cuando me acordaba del año pasado que estuvo la misma compañía con el mismo exceso de trabajo, siempre me extrañaba sin dar en la causa de qué razón pueda haber para tan gran diferencia. En fin allá el público que siempre fué y será indiscutible soberano.

En sólo una función hubo novedades de importancia.

Un estreno de autores locales y un *debut* de un tenor de género grande contratado en un teatro principal de Madrid.

Del primero puede decirse que el público estuvo algo injusto.

Claro está que no le importan las causas pero al fin entre nosotros todo se sabe y nadie desconocía que el autor de la obra es un joven casi niño, muy acreedor á más benevolencia.

Bien sé que el público debe juzgar solo la obra sin pensar en el autor, pero aparte la primera consideración, ¿no es cierto que *Rosa la Molinera* plagada, si, de defectos había algo y aun algunos buenos? ¿Engañaba el público al autor alentándole á seguir un camino que no desdichadamente empezaba?

Vaya vaya, señores, «no arrempujar».

Respecto á la otra novedad que sí fué morrocotuda nos vedan consideraciones de índole privada para hablar mucho.

La circunstancia de tener gran amistad con el tenor D. Ramón Alarcón (no Tomás, como, acaso confundiendo con Mazantiño, se ha impreso) me veda correrme en el elogio que podría tomarse por exagerado.

Tuvo momentos bastante inspirados particularmente en el segundo acto de *Marina* cuando ya hubo perdido la timidez propia del neófito.

ESEBÉ.

LA FIESTA DEL TRABAJO

En el Salón Garcilaso tuvo lugar ayer un mitin puramente societario sin otro color político que el imprescindible en todo acto, cuyo fin es pedir reformas y mejoras en la legislación actual.

A las once próximamente llegó una comisión de Madrid al lugar en que la esperaban bastantes compañeros que no habían bajado á recibirla á la es-

tación así como una comisión de Toledo que había pedido su concurso.

Al abrir la sesión el presidente, Juan Redondo, de la Sociedad de Albañiles, estaba el salón completamente lleno, viéndose en él algunas obreras.

En brevísimas palabras expuso la trascendencia del acto, presentando á la comisión y no extendiéndose en consideraciones porque ya lo harían los oradores.

Concedida la palabra á Reyes, saludó á Toledo como paisano nuestro, felicitándose del gran progreso y aumento del espíritu societario en esta capital en los pocos años que de ella falta, terminando con un viva al trabajo que fué contestado por todos.

Uceda, de la Sociedad madrileña de obreros en hierro y demás metales, revelándose orador fogosísimo y gran inteligente conocedor de los presentes males sociales, habló con rara facilidad de palabra, exponiendo las miserias de las clases trabajadoras, particularmente en las regiones mineras de Bilbao y Gijón, asegurando que el obrero lo que quiere es trabajo y á él tiene derecho.

Bejerano, nuestro amigo, que no es socialista como infundadamente creen algunos, en nombre de la Sociedad de profesiones y oficios varios de esta ciudad, se levantó diciendo que su voz era la menos autorizada allí, porque los obreros intelectuales eran acaso más desgraciados por la desigualdad social que los mismos manuales porque entre otras desgracias tenían la de ser sospechosos á la clase por antonomasia, trabajadora aparte también de sufrir más en ocasiones por exigirle la sociedad sacrificios y gastos en la mayoría de las veces superiores á sus fuerzas.

Se extendió en consideraciones acerca de lo que sería la producción si el trabajo fuera verdaderamente libre y desapareciera la odiosa figura del patrono terminando con un párrafo acerca de consideraciones que se le ocurrían en una fábrica eléctrica en el río Tajo. «El río bajo mis pies—decía el orador—impetuoso torrente saltando en catarata de espuma, al lado los dinamos poderosos generadores de energías, arriba volantes, engranajes, músculos de hierro que los de sangre habían dominado, y junto á mí dos hombres tiznados y con las ropas desechas, trabajadores dirigiendo inteligentes la fuerza natural gratuita ¿quien tiene más derecho al producto, éstos ó los que cobran *las acciones*?»

Maeso, representante de la Varia madrileña, pronunció un discurso elocuente y razonado, lástima es le diera extensión desusada.

Con gran suma de datos, mucha habilidad y hablando á las inteligencias más que al corazón, produjo gran efecto al lamentarse de que ciertos elementos, por cuestiones poco importantes y sobre todo de índole puramente privada é individual no estuvieran reunidos en abrazo estrecho como hijos todos del trabajo.

Valle, de la Sociedad de Albañiles, explicó prolijamente los puntos que abraza la petición de los mitins obreros del 1.º de Mayo, y cerró el turno el Presidente dando gracias á todos, vivas á la unión de trabajadores y al trabajo y lectura á una exposición dirigida á los poderes públicos.

Con el mayor orden fué entregada al Sr. Gobernador, terminándose el acto.

Crónica.—Información.

La Dirección general de Beneficencia y Sanidad, cumpliendo alta misión social y humanitaria, ha publicado una lámina iconográfica, donde se señalan los necesarios consejos para evitar la tuberculosis y su propagación, representándonos y exteriorizándonos con una representación gráfica, para cada cual de ellos hecha en cromotipia.

La iniciativa corresponde al Dr. Verdes Montenegro, apóstol de la propaganda antituberculosa, pero por la labor merece nuestros plácemes el Ministro de la Gobernación, el Director general de Beneficencia y Sanidad y el Dr. Verdes Montenegro, á quienes felicitamos.

Hemos recibido un ejemplar y por tal atención damos las gracias.

Para admitir gran número de nuevos correligionarios se reunió días pasados el comité republicano de Puebla de Almoradiel tomando los siguientes acuerdos:

Primero. Nombrar nueva Junta directiva.

Segundo. Habilitar un local donde se darán conferencias todos los sábados, que sirvan para propa-

ganda y al mismo tiempo de instrucción para los obreros.

Tercero. Felicitar al ilustre Jefe D. Nicolás Salmerón y Alonso, por el triunfo obtenido en las pasadas elecciones de Diputados á Cortes.

Cuarto. Nombrar representante de este comité en la provincia, á D. Francisco Sánchez Bejerano.

Quinto. En unión de los correligionarios de Quintanar, procurar vengan á este distrito, los propagandistas Sres. Celaya, Mosiones, Serrano, Bejerano y otros.

El nuevo comité está compuesto de la siguiente manera:

Presidentes honorarios.—1.º, D. Nicolás Salmerón y Alonso.—2.º, D. Gregorio Serrano Villaseñor.

Presidente efectivo.—D. Julián Sepúlveda Bustos
Vicedesidentes.—1.º, D. Vicente Sepúlveda Bustos.—2.º, D. Alejandro Mediano.

Tesorero.—D. Simón Nieto Casas.

Secretarios.—D. Juan José Sepúlveda y Sepúlveda.—2.º, D. Sixto Rodríguez Pulpón.

Vocales.—D. Juan León Díaz Villajos.—D. Luciliano Sepúlveda Bustos.—D. Mercedes Sepúlveda Bustos.—D. Valentín Bustos Iglesias.—D. Doroteo Díaz Ellin.—D. Marcelino Ramos Sepúlveda.—Don Cristino Villanueva Serrano.—D. Timoteo Torres Villanueva.—D. Felipe Martínez Plaza.—D. Calixto Escobar Vivanco.

Representante en la provincia.—D. Francisco Sánchez Bejerano.

Felicitamos á los incansables amigos nuestros de Puebla de Almoradiel.

Con motivo del triunfo logrado por nuestros correligionarios en las pasadas elecciones generales, se han enviado los siguientes telegramas:

«Nicolás Salmerón, Barcelona.—Partido Republicano Toledo, felicita Jefe republicanism español por triunfo en la Nación.—Presidente, Gómez Gutiérrez.»

«Tertulia Progresista, Madrid, Pontejos, 1.—Republicanos Toledo saludan efusión correligionarios por triunfo obtenido.—Presidente, Gómez Gutiérrez.»

«Rafael María de Labra, Serrano, 41, Madrid.—Republicanos Toledo felicitan Ud. por triunfo partido en España.—Gómez Gutiérrez.»

Perdonen nuestros colaboradores, lectores y amigos, dejemos de publicar en este número trabajos políticos, literarios, artísticos, denuncias y noticias, que nos han remitido para su publicación.

Gustosos los insertaremos en otros números.

Vuelven á darse abusos en el peso del pan, sin perjuicio de lo que ocurra en cuanto á la calidad de otros alimentos que eso suele ser desgraciadamente, cosa relegada á último término por los Alcaldes.

En la actual semana se han decomisado algunos panes, y el Sr. Benegas ha remitido dos bonos á cada Concejal y dos á cada periódico de esta localidad.

Gracias daremos todos al Alcalde, pero no basta, porque para que la campaña sea útil, debe ser continua.

A las diez se ha verificado hoy en el salón bajo del Ayuntamiento la elección de compromisos para la de Senadores, resultando elegidos, D. José Benegas por 49 votos, D. Ramón Domínguez por 40, y Eduardo Muñoz, por 39.

Los electores republicanos se abstuviéron de tomar parte porque en nada les interesaba.

Terminado el mitin republicano del día 12 del corriente, en el patio del Casino, se hizo un grupo fotográfico en el que figuran el Sr. Labra y muchos

de los representantes de esta capital y de los pueblos de esta provincia.

Las reproducciones, artísticamente hechas por el fotógrafo Sr. Lucas Fraile, pueden adquirirse á precio económico, dirigiéndose á D. Emiliano Lucas Fraile, Zocodover, 9.

En números posteriores, que tal vez sea el inmediato, publicaremos en la primera plana de LA IDEA dicha reproducción á la cincografía.

Han salido al Campamento de los Alijares donde estarán por espacio de 15 días los alumnos de la Academia de Infantería.

Se quejan con mucha razón, á nuestro juicio, bastantes vecinos de las Covachuelas y gran número de los que transitan obligada ó gustosamente por la Vega, de que en el paso de la Puerta de Visagra al Hospital de Afuera, es tan escaso el alumbrado, que lo mismo daría no existiese, originando esto caídas, choques entre personas y otras molestias imposibles de evitar, porque nadie ve allí lo que hace.

Pero donde hay ausencia absoluta de luz es en el propio Paseo de Merchán centro nocturno de inmoralidades que el guarda no puede evitar á pesar de intentarlo.

En el caso que al citado guarda se le dá una cantidad de petróleo para que alumbrase la Casa Rústica, y aumentando un poco ese gasto, pudieran instalarse seis luces eléctricas que sirvieran cuando, menos para espantar las aves nocturnas y permitir paseen con comodidad las familias decentes que en ello tengan gusto.

La subscripción para erigir una estatua á Castellar, crece de modo rápido y supone ya muchos miles de pesetas.

Contribuye gran parte de Europa, casi toda América y toda España, es decir, toda España no, porque Toledo, á pesar de las múltiples amonestaciones de LA IDEA, no ha creado la Junta provincial un local á que tenía obligación.

Con este suelto salvamos nuestra responsabilidad moral, dejándola entera á los Presidentes de la Diputación y Ayuntamiento, responsabilidad que aumenta ahora cuando la capital de Francia, en honor del tributo, dá á una de sus calles el nombre de Emilio Castelar.

Una señora caritativa, D.^a Sofía Lassalette, ha tenido la buena idea de repartir el jueves una numerosa limosna, compuesta de medio kilo de bacalao, medio de arroz y una libra de pan.

Esta generosidad está hecha en sufragio del alma de D. Ignacio Lassalette, D. Agapito Díaz y Sánchez y D. Eduardo Uzal Sánchez.

Estamos reconocidos de la amabilidad de la Sra. Lassalette, que nos ha remitido cuatro bonos repartidos entre verdaderos necesitados.

Esta Capital, tan necesitada de que sus venteros de riqueza se exploten justamente aumentando el bienestar local, se halla de enhorabuena, porque la nueva empresa continuadora de La Imperial, Fábrica de luz Eléctrica, no sólo ha corregido imperfecciones que de todos eran conocidas, sino que de modo espléndido sirve á sus abonados el fluido eléctrico como medio de alumbrado.

No es esta una vana noticia periodística, hecha para satisfacer el amor propio de los interesados, sino que es un modo de manifestar nuestra satisfacción, porque los Sres. R. Nieto y Fontecha, han perfeccionado también la fabricación de harañas, y en suma han resucitado dos fábricas á cual mejores en las que invierten un capital de mucha importancia, que necesariamente ha de redundar en beneficio de Toledo.

Correspondencia administrativa.

D. Francisco López Paredes: de Madrid.—Pegó 1'50 pesetas por la subscripción que empieza en 1.º de Abril y termina en fin de Junio próximo.

A VESTIRSE

—Ya ha llegado la hora de vestirse bien y barato.

—¿Que me dices, Fulano?

—Lo que digo es Verdad.

—Mira, ¿cuánto te parece que me ha costado el traje que llevo puesto? advirtiéndote que antes que digas el precio te fijes en la calidad de la tela y el buen corte que tiene.

—Te habrá costado en Toledo 80 pesetas.

—Que engañado vives; hasta la fecha eso he venido pagando; pero este traje sólo me ha costado ¡50! en la nueva y elegante sastrería de

EMILIO LOSADA

montada como las principales de Madrid, contando con un cortador de primera. Y si quieres convencer te de ello puedes venir conmigo y al mismo tiempo puedes hacerte uno barato pues los tienes de 25 y hasta de ¡15! pesetas.

—Desde este momento te doy palabra de visitar la nueva y económica

Sastrería de Losada, Comercio, 19.

que por sus géneros, confección y esmerado corte es una de las más favorecidas.

ANUNCIOS

Se vende una magnífica cama de caoba, en negro, con su colchón de muelles para matrimonio, y se dará barata.

Calle del Correo Viejo, núm. 7, principal, de ocho á diez y de doce á dos de la tarde.

Sin empleo de capital, buena ganancia diaria, se obtiene escribiendo á G. A. B., Casella postale, núm. 196, Milán (Italia.)

ANUNCIO

En el despacho de carnes de Nicasio Melguizo, calle de Martín Gamero, 20, se venden aquéllas á los precios siguientes:

Kilo de ternera, 3 pesetas.

Idem de vaca, á 2'30.

Idem de carnero, 1'50

Idem de cordero, piernas y chuletas, 1'50.

Carne baja, 1.

Se garantiza el peso y la calidad.

RED TELEFÓNICA DE TOLEDO

En el sorteo de la Lotería Nacional del 20 de Abril último, ha correspondido el regalo de esta red al abonado P. Juan Pérez Monge, que tiene adjudicado el núm. 509, igual al formado por las tres últimas cifras del 15.509 agraciado en dicha lotería con el premio mayor y ha elegido

Cinco libras de dulces

de la Confitería de D. Juan Martín Burriel, Martín Gamero, 11, teléfono 7, por ser uno de los regalos designados por la Empresa.

LA UNION Y EL FÉNIX ESPAÑOL

COMPANÍA DE SEGUROS REUNIDOS



Domicilio social: Calle de Olózaga, núm. 1.
Paseo de Recoletos (Madrid)

GARANTIAS

CAPITAL SOCIAL EFECTIVO. PESETAS. 12.000.000

PRIMAS Y RESERVAS. 44.028.645

TOTAL. 56.028.645

¡Treinta y tres años de existencia!

SEGUROS CONTRA INCENDIOS.—Esta gran Compañía NACIONAL asegura contra los riesgos de incendios.—El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspira al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864 de su fundación, la suma 64.650.087 pesetas con 42 céntimos.

SEGUROS SOBRE LA VIDA.—En este ramo de seguros contrata toda clase de combinaciones, y especialmente las Dotales, Rentas de Educación, Rentas vitalicias y Capitales diferidos á primas MÁS REDUCIDAS que cualquiera otra Compañía.

Representantes en esta provincia: Señora viuda de F. Amusco é hijo, plaza de San Justo, núm. 10 Agente D. Florencio Camuñas Leria, plaza de la Magdalena, núm. 12.

LA HIGIÉNICA

FÁBRICA DE BEBIDAS GASEOSAS Y AGUA DE SELTZ
A SU MAS ALTA PRESIÓN

DE LA

VIUDA DE BERMEJO
SILLERÍA, 19 y 21.—TELEFONO 93
TOLEDO

Depósito de las mejores marcas de cervezas.

Privilegio exclusivo del Sifón Higiénico.

Se sirve á domicilio.

Gran Hotel Imperial y Restaurant

DE

GUILLERMO LÓPEZ

CUESTA DEL ALCÁZAR, 7, TELÉF. 8

Este Hotel es el mejor de Toledo y el más recomendado para los señores viajeros, turistas y con especialidad, para los representantes del Comercio.

Hay cocinas francesa y española; bueno y esmerado servicio; luz eléctrica en todas las habitaciones, y está montado el Establecimiento á la altura en todos sentidos de los mejores de su clase.

SOLUCION BENEDICTO

de glicero-fosfato de cal con

CREOSOTAL

Preparación la más racional para curar la tuberculosis bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades cosuntivas, inapetencia, debilidad general, postración nerviosa, neurastenia, impotencia, raquitismo, escrofulismo, etc. **Frasco, 2'50 pesetas.** Depósitos: Farmacias del Dr. Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid; Toledo, Santos, Plata, 23; Consuegra, E. Jareño; Mora, M. Barbudo; Madrideros; A. Villarejos; Ocaña, Gómez García, Talavera de la Reina, J. Díaz y en Bilbao, Santander, Gijón y Vigo, la Sociedad Española de Drogerías general.

TOLEDO

IMPRESA DE LA VIUDA DE LARA POSTES, 9 Y 12